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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TURNARÁN AL TEEQ 40 IMPUGNACIONES 
Por Cecilia Conde 
El Instituto Electoral del Estado (IEEQ) turnará 40 impugnaciones por la elección del 6 de junio, para su 
resolución, de las cuales 14 corresponde a presidencias municipales, cinco distritos locales y la lista de diputados 
plurinominales, afirmó el secretario Ejecutivo, Carlos Pérez Espíndola. “Nosotros lo que hacemos es recibir las 
impugnaciones, hacemos un pequeño expediente lo integramos, y prácticamente esperamos tres días para que se 
reciben escritos de los terceros interesados y lo remitimos al Tribunal Electoral del Estado”, subrayó. Detalló que 
impugnaron la elección a las presidencias municipales Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, 
Colón, Huimilpan, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Peñamiller, San Juan del Río, Tolimán y Tequisquiapan; 
mientras que en el caso de Querétaro, Corregidora y El Marqués fueron impugnadas la asignación de regidurías. 
Además, precisó que en los distritos locales de mayoría relativa 03 Querétaro, Distrito 07 Corregidora y Huimilpan, 
Distrito 08 Amealco de Bonfil y San Juan del Río, Distrito 09 San Juan del Río y Distrito 13 Querétaro, también se 
presentaron procesos. Igualmente reportaron 12 impugnaciones contra la lista de asignaciones de las diputaciones 
por la vía plurinominal que fueron interpuestos por los partidos Morena y Querétaro Independiente. “Los partidos 
políticos tienen derecho a si consideran que los números que obtuvieron en la elección pueden favorecerlos de 
otra manera, a aplicar lo que establece la ley”, puntualizó. Mientras que el Tribunal Electoral del Estado (TEEQ), 
informó que está listo para el análisis y resolución de los procesos que reciba tras la jornada electoral del 6 de 
junio. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/turnaran-al-teeq-40-impugnaciones-ieeq-elecciones-
6880582.html 
 
TEEQ RECIBIRÁ 39 INCONFORMIDADES DEL PROCESO ELECTORAL 
Por Mario Carranza Venegas  
El Tribunal Electoral de Estado de Querétaro (TEEQ) informó, a través de un comunicado, que se espera recibir al 
menos un total de 39 medios de impugnación contra los resultados de la jornada electoral; para lo cual, se declaró 
a los magistrados integrantes como listos para atender, analizar y resolver los juicios de nulidad referentes a 
inconformidades con lo suscitado el pasado 6 de junio. “Consciente de su papel como organismo electoral público e 
independiente, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro refrenda su compromiso con los principios de 
objetividad, legalidad, certeza, imparcialidad, máxima publicidad e independencia, recalcando que su labor 
esencial y fundamental es la impartición de justicia electoral en el Estado de Querétaro”, aseguraron en el 
documento. De igual manera, las autoridades electorales informaron sobre el inicio de los trámites para la 
correspondiente asignación de turno y sustanciación de estos procedimientos, que recibieron del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro y en el propio Tribunal. En el documento proporcionado por el TEEQ, se dio a 
conocer que al menos 23 de estos procedimientos controvierten los resultados de los comicios en 14 de los 18 
municipios; representando con ello la impugnación en 77 por ciento de las elecciones a alcaldías. Las elecciones de 
Ayuntamiento que fueron impugnadas corresponden a: Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, 
Colón, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Peñamiller, Querétaro, San Juan del 
Río, Tolimán y Tequisquiapan. Por otra parte, el TEEQ refirió que se recibieron cinco asuntos que controvierten los 
resultados de la elección de diputaciones por el principio de mayoría relativa en 5 distritos electorales. Los 
distritos impugnados son el Distrito 03 (Querétaro), Distrito 07 (Corregidora y Huimilpan), Distrito 08 (Amealco 
de Bonfil y San Juan del Río), Distrito 09 (San Juan del Río) y Distrito 13 (Querétaro). Asimismo, el tribunal resaltó 

https://plazadearmas.com.mx/author/mario/


 
 

JUEVES 24 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

que se recibieron 11 juicios contra la asignación de diputaciones por representación proporcional. La Magistrada y 
los Magistrados del Tribunal Electoral han expresado que resolverán lo conducente, atendiendo todos los 
planteamientos presentados en cada uno de los medios de impugnación, emitiendo la sentencia correspondiente 
con argumentos apegados a derecho. (PA 1 y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/teeq-recibira-39-inconformidades/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
TRIBUNAL ELECTORAL DE QUERÉTARO INICIA CON PROCESO DE ATENCIÓN A IMPUGNACIONES  
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) inició con su proceso de atención a impugnaciones 
relacionadas con los resultados electorales del pasado seis de junio, dado que el 77 por ciento de las elecciones a 
alcaldías en la entidad, fueron impugnadas. A través de un comunicado de prensa, el Tribunal dio a conocer que 
este órgano judicial, se encuentra atendiendo para su análisis y resolución, los juicios de nulidad referentes a las 
inconformidades emanados de la pasada jornada electoral, asimismo se ha comenzado con los trámites para la 
correspondiente de asignación de turno y substanciación; en suma, se espera recibir un total de 39 medios de 
impugnación. (ESSJR, EUQ 1 y 5, ELQNO, RQNX) 
 
DIPUTADAS DE MORENA PIDEN REVISAR ACTAS 
Por Paulina Rosales 
Por diversas irregularidades detectadas en la jornada electoral, la diputada local por Morena, Paloma Arce, -y 
quien fue candidata al distrito IV federal-, al igual que la legisladora federal, Beatriz Robles, quien buscó la 
reelección, anunciaron que impugnaron los resultados de las elecciones y están a la espera de obtener una 
respuesta de las autoridades electorales. (DQ 6) 
 
BUSCARÁ MORENA QUERÉTARO UNA SEXTA DIPUTACIÓN LOCAL 
Por Nancy Burgos 
Morena Querétaro impugnó la conformación de posiciones de diputaciones plurinominales que integrarán la 60 
legislatura local, entre los argumentos señalados se encuentra la sobre representatividad y el derecho en cuanto al 
porcentaje de votos obtenidos para una diputación más. De obtener una respuesta favorable del Tribunal para 
Morena en la 60 legislatura estarían 6 diputados de esta bancada, detalló Mauricio Ruíz Olaes, Delegado en 
Funciones de Presidente de Morena Querétaro. “Por el número de votos tenemos para la representación de un 
diputado plurinominal más, es decir de 6 diputados locales, ya que el PAN le otorgan uno y tendría ya sobre 
representación, entonces le tocaría esa curul a Morena”. Manifestó que preocupa la correcta representación puesto 
que el partido mayoritario podría llegar a ser una “aplanadora”, puesto que con 17 diputaciones alcanzaron la 
mayoría calificada, ya que refirió que las representaciones de Querétaro Independiente (QI) y del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) serán sus aliados en la aprobación de reformas. “Hoy ya los tienen, con el Partido 
Verde que hemos visto en esta legislatura han sido cómplices de Acción Nacional y bueno del Partido Querétaro 
Independiente, que de independiente no tienen nada, y simplemente son un ala de los diputados de Acción 
Nacional y con estos 17 votos tendrán una aplanadora”. Lamentó que en el congreso local no habrá un contrapeso 
con los partidos de oposición, sin embargo apeló a que no se presenten reformas que atenten contra la ciudadanía 
como el alza a la tabla de valores, al transporte público, por lo que reiteró que la responsabilidad de los 
representantes de Morena serpa que actúen con ética, responsabilidad y honestidad para representar dignamente 
a la ciudadanía. (ADN)  
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
ESPERA PAN QUERÉTARO QUE AMLO SEA INSTITUCIONAL CON MAURICIO KURI 
Luego de que se anunció la reunión que sostendrá el gobernador electo en Querétaro Mauricio Kuri con el 
presidente de la república, AMLO, en el PAN el secretario general, Martín Arango estimó que se espera sea una 
reunión institucional y que se tenga un trato igualitario. (...) “La verdad es que Mauricio Kuri se distingue por su 
gran capacidad para sumar voluntades, entonces yo tengo la seguridad que será una reunión fructífera y traerá 
beneficio a todos los queretanos, así es como debe de ser” mencionó. (CQRO 1 y 2, ADN) 
 
PVEM 
 
PVEM INICIA REESTRUCTURACIÓN  
El dirigente en San Juan del Río del PVEM, Irving Matamoros, señaló que luego de que fuera anunciado que esta 
fuerza política mantiene su registro en el estado de Querétaro, comenzará con la reestructuración de equipos y 
planteamiento de trabajo para los próximos años. (ESSJR 5)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PAROS TÉCNICOS EN EL SECTOR DE AUTOPARTES 
A la escasez de semiconductores se agrega una nueva crisis que tiene paralizado al sector automotriz: el desabasto 
de acero y de resinas que tiene noqueada a toda la industria en esta última parte del primer semestre. (DQ 
principal) 
 
N: REFUERZAN VÍNCULOS 
Con el fin de fortalecer proyectos de cooperación e inversión entre Corea y Querétaro, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién sostuvo una reunión virtual con el Embajador de la República de Corea en México, el Excmo. Sr. 
Suh Jeong-in, intercambiaron ideas y acordaron la firma de un convenio de colaboración entre la UNAQ y la 
Universidad Aeronáutica de Corea. (N principal) 
 
AM: REPORTA SEDENA REDUCCIÓN DE “HUACHICOL” EN QUERÉTARO 
El número de casos registrados por tomas ilı́citas de hidrocarburos en el Estado durante 2012 descendió respecto 
a años anteriores, ası́ lo informó el coronel del Arma Blindada, diplomado del Estado Mayor, Mauricio Sánchez 
López. (AM principal) 
 
PA: IMPUGNA MORENA DISTRITOS FEDERALES 
Desde el Senado de la República, las diputadas del partido Morena, Beatriz Robles Gutiérrez por el tercer Distrito 
Federal y Paloma Arce Islas por el primer distrito local, dieron a conocer el ingreso de un recurso de 
inconformidad contra los resultados de la jornada electoral en el estado de Querétaro. Cabe recordar que la 
legisladora federal buscó la reelección durante el proceso; mientras que Paloma Arce Islas participó en la elección 
por la diputación federal del IV Distrito.  Beatriz Robles señaló que este proceso jurídico se realiza con el fin de 
defender el voto de los queretanos que creyeron en el proyecto de la Cuarta Transformación el domingo 6 de junio; 
y derivado del registro que tiene su partido de diversas irregularidades identificadas en campaña y el día de las 
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votaciones. Precisó que el Partido Acción Nacional (PAN) promovió una “eleccion de estado”; y realizó un excesivo 
uso de los recursos públicos, lo cual dijo, representa la inequidad de los recursos en la contienda; además de  las 
incidencias reportadas en las urnas y casillas. Robles Gutiérrez enlistó como incidencias el retraso en la apertura 
de casillas, actos de violencia e intimidación en algunas zonas del estado; la promoción y compra de votos, entre 
otras. “Por esta razón, decidimos nosotras dos impugnar la elección, lo cual ya procedió. Se entregó el recurso de 
inconformidad a las juntas distritales 3 y 4; y estamos en espera de que esto se transfiera a la Sala Monterrey, y 
que de ahí tengamos nosotras una respuesta”. En tanto, Paloma Arce Islas se dijo extrañada de las grandes 
diferencias en los resultados entre los primeros y segundos lugares, argumentando que “históricamente, nunca 
había habido una diferencia de esta magnitud en el estado de Querétaro, y esto nos puso alerta desde el principio. 
No estamos de acuerdo con estos resultados”. Aludió a que, entre otras irregularidades, los números de votantes 
no coincidieron con la cantidad de votos emitidos; hubo faltantes de boletas, las credenciales no eran marcadas en 
algunos casos, se registró a ciudadanos que votaron más de una vez.  “Lo que pedimos es que realmente se analice 
qué es lo qué pasó en estas elecciones, porque de verdad son muchos temas que nosotros detectamos que 
estuvieron mal”, concluyó la legisladora local. (PA principal) 
 
EUQ: SALUD: ESTADO REGISTRA 1ERA. SEMANA SIN FALLECIMIENTOS POR COVID-19 
El martes sólo hubo ocho nuevos contagios; la dependencia estatal reporta a 10 de los 18 municipios de la entidad 
libres de casos activos. (EUQ principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO REFUERZA LAZOS DE COOPERACIÓN CON COREA DEL SUR 
Con la finalidad de seguir fortaleciendo los proyectos de cooperación e inversión entre el estado de Querétaro y 
Corea del Sur, el gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una reunión virtual con el embajador de dicho 
país asiático en México, Suh Jeong-In. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCA MORENA ENDURECER PENAS 
Por Paulina Rosales  
Se buscará sancionar a quienes asistan a peleas clandestinas de perros, así como agravar las penas a quienes 
realicen actos sexuales o abandonen a animales en la calle, afirmó el diputado local por Morena, Néstor 
Domínguez, quien ingresó una iniciativa de ley, tras el asesinatos de los perros rescatistas Athos y Tango. (DQ 9) 
 
PIDEN DIPUTADOS HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS PARA DOCENTES 
Por Ana Cristina Alvarado 
Exhortan diputados locales a las autoridades educativas a otorgar herramientas tecnológicas para las clases a 
distancia. El exhorto incluye un punto en el que se pide capacitar a los docentes en el adecuado uso de las 
herramientas tecnológicas para garantizar la educación híbrida. (...) Esta petición fue presentada por la diputada 
priista Guadalupe Cárdenas en octubre de 2020 y ayer fue aprobado por la Comisión de Educación y Cultura, 
presidida por el diputado panista José Luis Báez quien señaló que era un asunto que estaba en trámite en la 
comisión, y que es un tema oportuno y pertinente porque la evolución de la pandemia indica que tendremos que 
acostumbrarnos a las clases de manera híbrida, presencial o virtual. (N 4) 
 
 



 
 

JUEVES 24 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

BUSCARÁN QUE LOS MERCADOS MUNICIPALES SEAN PATRIMONIO CULTURAL DEL ESTADO DE 
QUERÉTARO 
Por Ana Cristina Alvarado  
La diputada local Tania Palacios, representante del PAN presentó un exhorto para declarar a los mercados 
municipales como Patrimonio Cultural del Estado de Querétaro. La diputada panista señaló que a pesar de los 
cambios y nuevas tecnologías, los mercados siguen siendo una figura tradicional que da color, esencia e identidad a 
los queretanos. (N 7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO Y COREA FORTALECEN LAZOS DE COOPERACIÓN 
En el marco del 60 Aniversario del establecimiento de las relaciones entre Corea y México, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, sostuvo una reunión virtual con el Excmo. Sr. Suh Jeong-in, Embajador de la República de 
Corea en el país. (...) También participaron el jefe de la Oficina de la Gubernatura en el estado, Rogelio Vega 
Vázquez; los secretarios Marco Del Prete, SEDESU, Mario Ramírez Retolaza; ST y el coordinador de Relaciones 
Internacionales e Innovación Gubernamental del estado de Querétaro, Eduardo Presa. (AM 18PP, ADN, PI, LDH, 
ALQRO)  
  
DOS MUERTES MÁS POR COVID-19 
En Querétaro, dos hombres, de 57 y 60 años, sin comorbilidad, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a 
causa de COVID-19. En el estado se suman 13 casos de la enfermedad; se trata de seis mujeres y siete hombres. El 
registro acumulado es de 68 mil 894 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N 8)  
 
EN JULIO, SEGUNDA DOSIS ANTI-COVID-19 PARA CAPITALINOS DE 50-59 AÑOS: BIENESTAR 
Por Francisco Velázquez 
Durante la primera semana de julio, se llevará a cabo la aplicación de la segunda dosis de la vacuna anti-Covid-19 a 
personas de 50 a 59 años del municipio de Querétaro, previó la delegada de la Secretaría de Bienestar en el estado, 
Rocío Peniche, quien asimismo estimó que la inmunización de personas de 30 a 39 años iniciará en dos meses, 
aproximadamente, en la entidad, lo que representará la inoculación de más de 300 mil mujeres y hombres. (CQRO 
6) 
 
SOLICITA MAURICIO KURI AUDIENCIA CON AMLO 
El gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri, sostendrá un encuentro con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. AMLO anunció que hoy recibirá a los 11 gobernadores electos de la coalición “Juntos Haremos Historia”, y 
días después se entrevistará con los de Querétaro y de Nuevo León. (N 1 y 2, EUQ 1 y 5, CQRO 11N) 
 
REACTIVACIÓN ECONÓMICA SERÁ LA PRIORIDAD: MAURICIO KURI 
Por Tina Hernández  
La prioridad para el gobierno del empresario Mauricio Kuri será la recuperación económica del estado,estrategia 
que no solo se reflejará en los primeros 100 días de su gobierno, a partir del 01 de octubre, si no durante su 
administración, compartió en una entrevista a través de Milenio Televisión. Compartió que aunque hoy los 
empleos en Querétaro ya se recuperaron a niveles similares que antes de la pandemia, hoy los ciudadanos la 
siguen pasando mal, por ello la estrategia en este tema será clara y contundente. (N 1 y 2) 
 



 
 

JUEVES 24 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

COSMOS CERTIFICA A FACILITADORES A NIVEL NACIONAL 
De conformidad con lo establecido por la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, un total de 22 
operadoras y operadores del Modelo de Atención por Expectativas (MAE) del sistema Cosmos, recibieron su 
certificado tras concluir el “Curso de Especialización para Facilitador en Mecanismos Alternativos de Solución de 
Controversias en materia penal”. (...) En este marco, Juan Martín Granados, titular de la SEGOB y enlace operativo y 
de coordinación del Modelo Cosmos, extendió una felicitación a los facilitadores certificados y expuso que su labor 
se diferencia del resto del país, a partir de su visión, diseño, ubicación administrativa y trabajo conforme a la 
expectativa. (AM 18PP, Q24-7) 
 
AUMENTA APOYO DEL PROGRAMA PENSIÓN DE ADULTOS MAYORES DE 65 AÑOS 
Por Miriam Vega  
El programa de pensiones a adultos mayores incrementó el monto de los apoyos a 3 mil 100 pesos para personas 
mayores de 65 años, aseguró la titular de la Secretaría de Bienestar en el estado, Rocío Peniche. “El incremento a la 
pensión ya se autorizó, se anunció y ya se está aplicando. Hoy las personas que se veían beneficiadas de este apoyo 
ya tiene su aumento” recalcó la funcionaria. (CI) 
 
ENTREGA EL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 2020-2021 
El Sistema Estatal Anticorrupción, hizo entrega del Informe Anual de Actividades 2020- 2021 a los tres poderes del 
Estado, conforme a lo señalado en el artículo 9 Fracción VIII de la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción. A través 
de un comunicado, el Sistema reportó que durante el periodo que se informa, se mantuvo un trabajo transversal 
entre los integrantes del Sistema para llevar a cabo acciones compartidas que mantuvieron a Querétaro dentro de 
los Estados mejor evaluados en cuanto a percepción de la corrupción. (ADN)  
 

PODER JUDICIAL 
 
‘SE REQUIEREN JUECES CON CAPACIDAD Y EXPERIENCIA’ 
La magistrada del TSJ, Mariela Ponce, destacó la importancia de la selección de juezas y jueces implicados en la 
transición a la implementación de la Reforma Laboral en el Poder Judicial, debido a las facultades de intervención 
que tendrán en el proceso, a diferencia de otras materias judiciales. Durante la impartición de la ponencia 'El 
nuevo modelo de justicia laboral en el ámbito del Poder Judicial', en el marco de la capacitación 'Generalidades de 
la Reforma Laboral en México', Ponce señaló la importancia de la selección del personal que se encargará de llevar 
a cabo el proceso de conciliación y la primera instancia de los asuntos laborales, con el nuevo sistema de justicia 
laboral. (AM 18PP) 
 
NECESARIA CAPACIDAD Y EXPERIENCIA EN JUECES PARA TRANSITAR A LA IMPLEMENTACIÓN DE LA 
REFORMA LABORAL: MARIELA PONCE 
Durante la impartición de la ponencia: “El nuevo modelo de justicia laboral en el ámbito del Poder Judicial”, en el 
marco de la c a p a c i t a c i ó n “Generalidades de la Reforma Laboral en México”, la Magistrada del Tribunal 
Superior de Justicia, Mariela Ponce, destacó la importancia de la selección de juezas y jueces implicados en esta 
transición, debido a las facultades de intervención que tendrán en el proceso, a diferencia de otras materias 
judiciales. (N 5, LDH)  
 
 
 



 
 

JUEVES 24 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 7 
 

ORDENA JUEZ LIBERAR A ALEJANDRO OCHOA 
Alejandro Ochoa podría recuperar su libertad a partir de la decisión del juez de la causa, de cambiar la prisión por 
la vigilancia por la Unidad de Medidas Cautelares, la prohibición de salir del estado, así como no acercarse a 
ninguna sede de la presidencia municipal, ni al domicilio de algún testigo. La Fiscalía Especial Anticorrupción 
informó que el cambio de medida se determinó en la audiencia para revisar la naturaleza de la medida cautelar de 
prisión del probable partícipe, por los delitos de corrupción por una presunta afectación económica al municipio 
de Colón, en el año 2017 y que superó los 40 millones de pesos. (N 1 y 4, EUQ 1 y 6, CQRO 1 y 7, ELQNO, ADN, Q24-
7, RQNXN, CI, VI, ALQRO)  
 

MUNICIPIOS 
 
DEJARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO FINANZAS SANAS PARA LA SIGUIENTE ADMINISTRACIÓN: 
SECRETARIO DE FINANZAS 
El municipio de Querétaro entregará finanzas sanas a la siguiente administración, y aunque será encabezada por 
Luis Bernardo Nava, se tiene que realizar el protocolo; informó Francisco Martínez, Secretario de Finanzas en la 
capital. (EXQRO) 
 
CORREGIDORA CRECE MÁS QUE LA MEDIA 
Corregidora es una de las economías más pujantes de México con una tasa de crecimiento poblacional (4.6% 
anual), mayor que la media nacional de acuerdo a Fitch Ratings y confirmar la calificación internacional de riesgo 
emisor de largo plazo en moneda local del municipio en “BBB- ‘y la de largo plazo en escala nacional en AAA (mex)’ 
con perspectiva Estable. (DQ 1 y 5, N 1 y 4, AM 7) 
 
ROBERTO CABRERA REFRENDA COMPROMISO DE TRABAJAR POR LA GENTE 
Por Martín García Chavero 
El Presidente Electo Roberto Cabrera y su esposa Gina Sánchez, continúan en la segunda ronda por el municipio, 
después del triunfo electoral del pasado 6 de junio, para agradecer el voto a la gente y refrendar su compromiso de 
trabajar en conjunto para llevar ‘adelante a San Juan del Río’. (ROQRO) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN CMIC Y COPARMEX 
La CMIC y la COPARMEX, signaron este miércoles un Convenio de Colaboración, que permitirá multiplicar los 
servicios y beneficios para los socios de ambos organismos. Luego de dar la bienvenida, el Presidente de la Cámara, 
Álvaro Ugalde, refirió que tanto la CMIC como la Coparmex son referente del desarrollo económico de Querétaro, 
“esta alianza permitirá fortalecer esa participación en la vida económica de la entidad”. (AM 22PP, Q24-7) 
 
ORGANIZACIÓN LLAMA A CERRAR FILAS EN TORNO A PLAZA SANTA MARÍA 
Por Francisco Velázquez 
La organización Tauromaquia Mexicana (TMX) hizo un llamado “respetuoso pero firme” a los actores políticos, 
empresariales y culturales del estado de Querétaro para que cierren filas en torno a la plaza de toros Santa María, 
espacio que, señaló, ha estado presente como uno de los principales atractivos de la capital y motor para el 
desarrollo económico. (...) Cabe mencionar que Hugo Burgos, SECTUR García, señaló que no tiene conocimiento de 
que el coso ya haya sido vendido. (CQRO 5) 
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CONVOCAN A MARCHA POR DESAPARECIDOS 
Por Ángel Gutiérrez 
Desde el pasado 19 de junio no se tienen noticias de las tres personas que desaparecieron en las inmediaciones del 
municipio de Amealco y Huimilpan, por lo que Organizaciones Civiles convocan a una marcha pacífica, a fin de 
pedir a las autoridades el apoyo para su localización. Familiares y amigos de la mujer y su menor hijo, así como de 
su amigo, indicaron que sus teléfonos celulares continúan apagados. La marcha está convocada el próximo viernes 
25 de junio, la cual saldrá desde la Plaza de los Arcos, y seguirá por todo avenida Zaragoza hasta llegar a la Plaza de 
Armas en el Centro Histórico. (DQ 1 y 10P) 
 
HEB AÚN REVISA PROPUESTA PARA COMPRA DE PLAZA DE TOROS SANTA MARÍA 
La empresa HEB aún mantiene la revisión de la propuesta para la compra de la Plaza de Toros Santa María, pero 
aún no es un hecho ni está concretado el proyecto, reconoció Elke González, Gerente de relaciones públicas de 
HEB.   En entrevista, puntualizó que los propietarios del inmueble se acercaron para ofrecerlo a la empresa, la cual, 
como en todos los casos, revisa con el consejo la viabilidad de la compra.  (EXQRO)  
 
REPRUEBA DIÓCESIS DE QUERÉTARO VIOLENCIA  
Por Janet López  
Martín Lara, vicario general de la Diócesis de Querétaro, urgió a que sociedad y gobierno trabajen para lograr la 
paz en el país, llamado que adquiere especial importancia ante agresiones que directamente afectan a la población 
civil en general. Detalló que los obispos de México, a través de la Conferencia del Episcopado Mexicano, emitieron, 
este 23 de junio, un documento para reprobar la violencia que no ha cesado en el país y, por tanto, para urgir a que 
cada hombre y mujer se convierta en “artesano de paz”. (Q) 
 
FIRMAN CONVENIO PARA APROVECHAR LA PLATAFORMA NACIONAL DE INFORMACIÓN REGISTRAL Y 
CATASTRAL 
La Dirección del Registro Público de la Propiedad y Dirección de Catastro,ambasdelestado de Querétaro, llevaron a 
cabo la firma del Convenio de Coordinación creado por la SEDATU, que tiene por objetivo establecer los 
mecanismos de colaboración para hacer uso y aprovechamiento de la Plataforma Nacional de Información 
Registral y Catastral. (N 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - QUIEBRE 
Por Adán Olvera 
Tendrán que ser muy creativos y sin duda lo serán para apoyar al sector comercio en la siguiente administración 
que encabezará Mauricio Kuri. Y es que según datos de las Cámara nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), 2 
mil unidades de negocio afiliadas a este organismo quebraron durante los momentos “más difíciles” de la 
pandemia por Covid-19. Así lo dio a conocer Sergio Martínez de León, dirigente del organismo, además de que con 
los cierres se estima la pérdida de 3 mil 800 empleos y hay otros números de “cifra negra” que se desconocen 
porque los afiliados no hicieron el reporte respectivo. A nivel nacional la cifra llega al millón de negocios en 
México, que han cerrado. Hablando de micro empresas, los compromisos fiscales y aplazamiento de pagos a 
créditos o servicios es algo que las ahorca y para poder hacer frente al difícil panorama, requieren de apoyos. De 
acuerdo con el estudio sobre la Demografía de los Negocios (EDN) 2020 publicado por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), de las 4.9 millones de empresas micro, pequeñas y medianas que había en el 2019, 
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sobrevivieron 3.85 millones, es decir, un millón 10 mil 857 establecimientos o 20.81 por ciento cerraron sus 
puertas definitivamente. El nuevo gobierno que encabezará Mauricio Kuri, apostará en apoyo a los emprendedores 
y a los empresarios en todos sus tamaños, asegura que es ahí donde se generan los empleos y quiere probar que 
apoyar a emprendedores es mejor camino, que el asistencialismo. La tragedia económica es un asunto que no se 
puede dejar de largo, afecta a los bolsillos de los electores y están en espera de respuestas inmediatas para lograr 
salir adelante; asegura Kuri, que Querétaro, será punto nacional del emprendimiento y esto mejorará las 
condiciones económicas de la población en general. DE REBOTE. Muchos se muerden las uñas ante el anuncio del 
próximo gabinete estatal y pocos serán los llamados, hay muchos que se venden como artífice del triunfo y 
aseguran un lugar en la primera línea, las decisiones serán muy pensadas y varios harán berrinches. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
HONOR. Cada año, el 24 de junio, día de San Juan, sanjuanenses distinguidos son reconocidos por los integrantes 
del Cabildo en una sesión solemne y en esta ocasión será reconocida nuestra compañera Laura Olguín Castillo, 
parte del equipo fundador de nuestro querido El Sol de San Juan del Río y quien por alrededor de 40 años ha 
plasmado en estas páginas la vida social de la región. Un acierto por parte de la autoridad municipal otorgar esta 
muy merecida distinción a su inigualable trayectoria periodística. AGENDA. Dos cambios fundamentales alrededor 
del relevo de gobernador del estado: para cuando tome posesión Mauricio Kuri en octubre deberá estar electo una 
nueva(o) presidenta(e) del Poder Judicial y Tribunal Superior de Justicia y unos meses después, en febrero del 
2022, vence el periodo de la actual titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, aunque desde septiembre el 
Congreso pondrá 4 nuevos consejeros. SEÑALES. Ambos cargos son ocupados, o más bien solo ostentados, por José 
Antonio Ortega Cerbón y Roxana Ávalos sin una independencia real, a tal grado que ni una entrevista hacen, y 
mucho menos una iniciativa o una recomendación, sin autorización de la Secretaría de Gobierno. Ahí se verá si el 
cambio es real o solo continuidad. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
FOMENTA ROBERTO SOSA ACCIONES DE PREVENCIÓN CONTRA INUNDACIONES. El alcalde de Corregidora, 
Roberto Sosa Pichardo, señaló la importancia de atender las recomendaciones de Protección Civil para prevenir 
afectaciones en esta temporada de lluvias. "Recuerden no sacar basura cuando esté lloviendo, evitar salir si no es 
necesario cuando  esté lloviendo y usar de forma responsable la lı́nea de emergencia 9-1-1", expuso a la población. 
QUERÉTARO, QUINTO MUNICIPIO DEL PAÍS CON MÁS INGRESOS LaSecretarı́adeFinanzas 
delMunicipiodeQuerétaro indicó que la capital queretana fueconsideradadentrodel análisisdeElEconomista 
comounodeloscinco municipiosdelpaıśque tendráncambiodeGobierno y que presentan los ingresos 
presupuestariosmásaltos a nivel nacional. En el primer lugar se encuentra la ciudad de Guadalajara; en segundo, 
Zapopan; en tercero está Tijuana, en cuarta posición está Monterrey y Querétaro ocupa la quinta posición. MÉXICO 
Y UNESCO INSTALAN CONSEJO CIENTÍFICO CULTURAL DEL TREN MAYA. El Fonatur y la Unesco conformaron 
el Consejo Cientı́fico-Cultural para el desarrollo sostenible del Tren Maya. Frédéric Vacheron, representante del 
organismo internacional en México, afirmó que este Consejo es un mecanismo de acompañamiento en desarrollo 
económico inclusivo, el fortalecimiento de las industrias creativas, la salvaguarda cultural y la sostenibilidad 
medioambiental. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
¿QUIÉNES MOVERÁN LOS HILOS EN LA 60 LEGISLATURA? Ya se empiezan a calentar motores en el Congreso del 
estado de cara a lo que será la instalación de la 60 legislatura. Para Morena se perfila como coordinador Juan José 
Jiménez, aunque en ese partido cualquier sorpresa se podría dar. En Querétaro Independiente, todo indica, 
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perfilarán a Manuel Pozo, mientras que en PRI, no habrá sorpresa, pues Paul Ospital tiene la bendición desde el 
CEN para comandar al pequeño grupo de tres diputados. En el PAN, nos cuentan, se mueve el actual alcalde de San 
Juan del Río, Guillermo Vega, para obtener el timón, cobijado en su cercanía con Ricardo Anaya, pero habrá que ver 
qué dice al respecto el gobernador electo Mauricio Kuri. LA UAQ RINDE  MERECIDO HOMENAJE AL MAESTRO 
DON YEYO. Si hay un personaje entrañable y comprometido con el arte en Querétaro, ese es el maestro Aurelio 
Olvera Montaño, conocido entre los amigos como don Yeyo, impulsor de la Estudiantina de la UAQ y director de la 
Banda de Música del Estado. Es la máxima casa de estudios de nuestra entidad quien este día le rinde homenaje 
con la develación de la placa del Centro Cultural “Aurelio Olvera Montaño”, ubicado en la Calle Independencia No 
29. Centro Histórico. En esta pandemia, nos comentan, “Don Yeyo” fue uno de los actores de la comunidad cultural 
que más actividad tuvo pues nos recuerdan grabó un gran número de cápsulas y pequeños conciertos que se 
transmitieron redes sociales. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SOSA, FELIZ, FELIZ, FELIZ… El que debe andar feliz, feliz, feliz es el presidente municipal de Corregidora, Roberto 
Sosa Pichardo, no solo por haber logrado la reelección con el 60.6 por ciento de la votación, sino porque -según la 
calificadora Fitch Ratings- la de esa demarcación es una de las economías más pujantes de México, con una tasa de 
crecimiento poblacional mayor que la nacional y que mantendrá métricas sólidas de sostenibilidad de la deuda, 
derivadas de un desempeño financiero sólido y estable. INSTALARÁN OFICINA DE PATRIMONIO MUNDIAL, 
SITIOS Y MONUMENTOS. Que el municipio de Querétaro creará una oficina de Patrimonio Mundial, Sitios y 
Monumentos, que dará seguimiento especializado al plan de manejo y atención de los asuntos relacionados con la 
habitabilidad del primer cuadro de la ciudad. “Para la ciudad de Querétaro es fundamental contar con un 
organismo especializado, que sea el garante de la protección del sitio cultural, pero que sea el articulador de la 
participación ciudadana con las diferentes autoridades que intervienen en la zona de monumentos históricos de 
Querétaro, conservando el patrimonio, pero fortaleciendo el desarrollo urbano y la mejora de la convivencia 
social”, dijo el presidente municipal Miguel Antonio Parrodi Espinosa. El alcalde explicó, asimismo, que entre los 
principales problemas de las ciudades con el nombramiento de Patrimonio Mundial está el obtener financiamiento 
para mantenimiento y conservación de inmuebles catalogados históricos, pero que son propiedad privada y con 
uso habitacional, debido a que los incentivos fiscales han sido insuficientes para lograr la permanencia de los 
residentes y que estos inviertan sus recursos en la conservación de estos espacios. CONFÍAN EN RECUPERAR 
AFLUENCIA DE VISITANTES A LA CAPITAL. Por cierto, que el alcalde de la capital se refirió a la caída en la 
afluencia de turistas en la ciudad de Querétaro a causa del Covid-19 y su impacto en la economía local, y dijo  
confiar en que este año se alcancen los 80 mil visitantes y los 400 millones de derrama económica. Para la 
recuperación, destacó la importancia del programa emergente entre el grupo de ciudades mexicanas Patrimonio 
Mundial para el desarrollo de turismo regional, el Festival Maxei, que se realizará del 19 al 25 de julio para 
celebrar los 490 años del municipio, y el Hay Festival, para septiembre próximo. (CQRO)  
 
PULSO - SALVAR A LA “SANTA MARÍA” 
Por Andrés González 
Cuando inició la construcción de la Plaza de Toros Santa María de Querétaro en 1962 – siendo inaugurada en el 63 
–  este lugar era, literalmente,  la orilla lejana de la ciudad. La hoy Avenida Constituyentes atravesaba la parte sur 
de la Alameda Hidalgo, siendo continuación de la Carretera Panamericana y que antes de llegar al punto de la 
Plaza, doblaba hacia San Luis Potosí, en lo que es hoy la carretera 57. Una derivación de esta era la carretera libre a 
Celaya, que comienza donde está hoy la Plaza. La autopista Querétaro – Irapuato estaba por abrirse en ese mismo 
año, cuando su construcción data de 1962. Las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro ocupaban  
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la Prepa Centro, cuando en las cercanías de la carretera 57, estaba por construirse el monumento a don Benito 
Juárez, inaugurado el 15 de mayo de 1967, justo en el primer centenario del Triunfo de la República. Y a los pies de 
Juárez es que se construyó el Centro Universitario actual. No podía ser mejor el lugar, con el tácito mensaje de ser 
un sitio donde floreciera la universalidad del pensamiento y la defensa de los valores de la patria. La Plaza de 
Toros Santa María tomaba forma por esos años de los sesentas del siglo pasado. Para la inauguración oficial, con 
un lleno hasta las banderillas, se dispuso un cartel de lujo, con lo mejor de México pero también de España. 
Salieron al ruedo las cuadrillas, elegantemente ataviadas, de los toreros Alfredo Leal – todavía sin Lola – Antonio 
del Olivar y el español Miguel Mateo “Miguelín”. Era la tarde del domingo 22 de diciembre de 1963. Un día para la 
historia. Así,  la Fiesta del Toro es pasión, arte, pero también tragedia.  Unos meses después, el 21 de febrero de 
1964, el matador de toros Gabriel España recibe en esta Plaza la primera cornada, de las aspas de un toro de la 
ganadería de Valparaíso. La historia y su devenir son inciertos y totalmente desconocidos. La posibilidad de la 
compra-venta de este lugar aparece en momentos difíciles provocados ciertamente por la pandemia, pero los 
tiempos también han cambiado. La  Ley de Protección Animal que data desde 2014 y revisada en el 2019, justo 
antes de la pandemia, le sacó vueltas a este tema de los toros, sobre todo por la enorme cantidad de empleos que 
aún genera – o generaba – desde el propietario ganadero y criador del toro de lidia, caporales, alimentadores  del 
ganado, herradores y marcadores del toro, transportistas, enganchadores.  Y  ya en la Plaza, corraleros, picadores, 
banderilleros, matadores del toro desde luego, forcados, músicos presenciales , boleteros, revendedores de boletos 
y toda la gama que abarca la impresión de los carteles de los toros – algunos eran una verdadera obra de arte – o la 
muy larga lista de vendedores al interior de la plaza, de cerveceros, de botas para bebidas, adornos de la fiesta, 
hasta los que pululan en el exterior de estos  como cuidadores de vehículos y espacios – los “viene, viene” – o los 
lavadores y  enceradores de estos. Pero vuelven a aparecer las muchas sociedades protectoras de animales, dado 
que la lidia del toro bravo es un espectáculo cruento. Y están en todo su derecho de pedir su prohibición. En 
Francia, las corridas de toros son incruentas. No matan al toro. En España – y según me comenta con propiedad 
Norman Pearl, uno de mis lectores, “desde hace cuatro años las plazas de toros en Andalucía, Valencia y Cataluña 
están cerradas por la oposición ciudadana”. Y ahora son lugares donde se han montado extraordinarios museos. 
Aquí se han dejado oír, con autoridad suficiente en la materia, tanto las voces de Pepe Báez, del experimentado 
periodista y conocedor de la fiesta brava, Andrés Estévez; del cronista Andrés Garrido, entre otros muchos, que 
dan su punto de vista sobre este tema. La coincidencia de varios de ellos es que este lugar no vaya al “picadero”, 
sino que se salve el edificio como patrimonio cultural de la ciudad de Querétaro. Y ¿Cuál podría ser el camino que 
este inmueble tome? Dada la voluntad y decisión de don Nicolás González Aréstegui, sucesor de don Nicolás 
González Rivas, su constructor. Ofrecerla en venta a otro empresario del ramo del espectáculo, con preferencia 
para los queretanos. Porque foráneos los hay y del mismo ramo, como a don Alberto Bailleres, uno de los hombres 
más ricos de este país, empresario ya en otras plazas, propietario de al menos un par de ganaderías y amante de la 
fiesta brava; el mismo Xavier Sordo Madaleno Bringas, propietario de ganaderías históricas como la de Xajay, aquí 
en el cercano Tequisquiapan. O bien a don Alejandro Ramírez, propietario de la “Plaza de Toros del Arte”  de 
Morelia – un nuevo concepto en su diseño y construcción – pero además, conocido de don Nicolás González 
Aréstegui. Si a estos u otros empresarios no les interesa – por la pandemia, por estar en suspenso actividades del 
espectáculo, por lo que usted quiera o mande – la otra y digna salida es que, para evitar la destrucción del 
inmueble, sea adquirido por el gobierno local, estatal o municipal. Y convertirlo en el “Museo Nacional de la 
Tauromaquia”, administrado que fuera por el DIF, con renta de locales para beneficio de los bomberos, del propio 
DIF o de la Cruz Roja, por citar instituciones de beneficencia pública. Y locales además. Una pequeña muestra está 
en la ciudad misma de Querétaro, donde las cantinas “La Selva Taurina” – y son siete – propiedad de las familias 
descendientes de don Pedro González Matehuala, qepd,  son pequeños museos taurinos, con recuerdos, fotografías 
y toda clase de menajes sobre el toro y la fiesta brava.  Una de estas es propiedad del licenciado Pedro González 
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Rivas, la que está cercana a los Arcos de Querétaro; otra, la de la calle de Ezequiel Montes, es administrada por la 
señora Norma Villar Galaviz, viuda de don Sergio González Rivas. Hay que ver y sentir ahí la pasión y el gusto por la 
fiesta brava. Algo parecido a estos pero en grande, sería el “Museo Nacional de la Tauromaquia”. Complementario  
a esto sería la creación de un Fideicomiso para administrarlo, en el que no tuviera parte directa el gobierno, pero si 
propiedad. Don Rafael Camacho Guzmán eso hizo al terminarse la construcción del Estadio Corregidora de 
Querétaro, para que su funcionamiento corriera a cardo de un fideicomiso. Y fue creado  el fideicomiso “Ventas y 
Servicios de Querétaro” al frente del cual estuvo Andrés Marroquín, teniendo como mando superior a don Jaime de 
Haro. “Que el circo – decía don Rafael Camacho Guzmán – lo manejen los cirqueros, pero no el gobierno”. Y 
funcionó bien un tiempo. El meollo del todo este asunto es que sea salvado el edificio de la “Monumental Plaza de 
Toros Santa María de Querétaro”, preservarlo para Querétaro y los queretanos. Eso sería lo  verdaderamente 
importante. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
LIBERADO. Vigilado, sin salir del estado y sin acercarse a la presidencia municipal, ni a testigos. Ası́ las medidas 
cautelares de Alejandro Ochoa, quien logró salir de prisión, aunque seguirá un proceso penal en su contra. (N 1) 
 
LIBERTAD CONDICIONADA  
El polémico ex alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, mantiene la acusación de la Fiscalía Anticorrupción, por los 
delitos de corrupción y una posible afectación económica al municipio para el cual fue electo, Colón, en 2017 que 
superó los 40 millones de pesos. Entonces la Fiscalía Anticorrupción, en audiencia para revisarla naturaleza de la 
medida cautelar de prisión del probable partícipe Alejandro “N”, mantiene la acusación y continúa el proceso penal 
en su contra. Nacido en una comunidad, San Francisco, enfrentó desde su infancia una discapacidad en las piernas. 
Luchó por encontrar lugares en la escuela, saltándose el Jardín de Niños y el preescolar, y luego llegó por fin a la 
escuela. Si Alejandro Ochoa fue un joven echado para adelante que sacó sus estudios, militó en el PRI y cambió al 
tricolor por el PAN, para encumbrarse en la presidencia municipal, para gobernar un pueblo que conocía de 
siempre, qué fibras se menearon para ponerlo en esta situación. Fuera de tomar parte en esto, vale la pena señalar 
que se tornó un alcalde de mecha corta, con enfrentamientos constantes con periodistas y medios de 
comunicación; con funcionarios y también que puso la cerecita del pastel al jefe Diego, por evasor de impuestos. 
Narra un cuento, no tan infantil, que cuando el ratón salió de su agujero y al verlo el elefante corrió despavorido, 
razonó: si el elefante que es muchísimo más grande que yo, me tiene pánico, el gato que es pequeño, debe tenerme 
miedo y terror y así lo hizo, salió de su agujero para terminar en el estómago del gato, sin comprender a tiempo 
que el exceso de confianza, mata. (...) (N) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
REESTRUCTURACIÓN EN LOS PARTIDOS. Radiopasillo. 
Aún no cesa el ruido de las urnas y ya han comenzado las especulaciones sobre la renovación en las dirigencias de 
los partidos políticos en Querétaro, especialmente en los históricos PRI y PRD, integrantes de una alianza nacional 
con el PAN que aquí no se replicó formalmente pero puede estrenarse, en caso de necesidad, para las 
presidenciales del 2024 frente a Morena, primera fuerza nacional y segunda local. En el Revolucionario 
Institucional, tercero en discordia, la lucha interna comenzó desde antes de las elecciones entre los llamados 
“Calzada Boys”, hoy representados por el presidente del CDE Paul Ospital, que ganó tres diputaciones 
plurinominales, incluida la suya, dos ayuntamientos, Amealco y Colón, pero por primera vez no tendrá 
representación en el Congreso federal. Para la reestructura tricolor tiene mano el ex gobernador José Calzada 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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Rovirosa, aún dirigente nacional del llamado Movimiento Territorial, con sus leales Pancho Pérez Rojas y Ernesto 
Luque Hudson, líder de la CNOP y ex candidato a senador respectivamente, además de Iván Pérez “Pachón” y 
Fausto Foyo, pero hay figuras emergentes como David Palacios y María Alemán. En este partido y en los otros, los 
cambios vendrán una vez concluido el postelectoral, porque están frescas las impugnaciones en distritos federales 
y locales, así como en los municipios en donde las diferencias de votos entre el primero y segundo lugar son 
mínimas o se denuncian presuntas irregularidades. Uno de los ayuntamientos más calientes es, oootra vez, 
Huimilpan en donde ganó Juan Guzmán, ahora por el Partido Verde. Esta película ya la vimos. Hace seis años, “en el 
mismo lugar y con la misma gente”, se repitió la elección. Juan Guzmán, al que entonces le echaron un muertito en 
su propiedad, compitió por Nueva Alianza. En la repetición ganó la priista Celia Durán y el PAN en 2018 con Leticia 
Servín Moya, que no pudo lograr la reelección causando honda molestia, me cuentan, en el primer huimilpense, 
dueño del Rancho Grande, con las consecuencias previsibles. También están emproblemados Amealco y Colón, los 
dos del PRI. Con eso se van entretener los partidos en las próximas semanas, antes de resolver sus conflictos 
internos. En el PRI, como le mencioné antes, hay varios aspirantes para sustituir a Paul Ospital. En el PRD suena 
Vanesa Garfias, su reciente candidata a la alcaldía capitalina. Y en Morena, con Mauricio Ruiz Oláes de delegado 
nacional en funciones de presidente y Juan José Jiménez de diputado plurinominal, ya puede suceder cualquier 
cosa. ¡Ah! y sin olvidar que el dirigente panista Agustín Dorantes podría ser llamado a la vera del nuevo sol. No nos 
aburriremos. -OIDO EN EL 1810- Mesa 24. Que la secretaria general priista Chela Juárez será diputada 
plurinominal,  pero la verdadera legisladora será su suplente Dulce Romero, abogada por cierto. Doy fe. -
¡PREEEPAREN!- Palacio Nacional. Mauricio Kuri González, gobernador electo de nuestro estado, se reunirá en 
breve con Andrés Manuel López Obrador, de acuerdo con el anuncio hecho por el presidente en la mañanera de 
este miércoles. El primer mandatario recibirá antes a los 11 ganadores de su partido y luego, dijo, a los de Nuevo 
León y Querétaro, además de la de Chihuahua si lo solicita. Como lo informamos oportunamente, luego de los 
comicios para elegir gobernadores en 15 estados del país, el jefe del Ejecutivo ya había reconocido los triunfos del 
PAN y Movimiento Ciudadano, junto con los de Morena. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Sin novedad. Los 
nombramientos de Rogelio Vega Vázquez Mellado como jefe de gabinete y Ginette Amieva en Comunicación Social, 
anunciados por Mauricio Kuri en el periódico Milenio ya se esperaban. Como también es previsible el ya anticipado 
aquí de Lupita Murguía para la Secretaría de Gobierno. Seguiremos informando. -¡FUEGO!- Rayados. Pasadas las 
elecciones, se espera recupere su libertad el ex presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa y en una de esas 
hasta el ex alcalde de Corregidora, Carmelo Mendieta. Ambos se dicen víctimas de ajustes políticos. ¡Porca miseria! 
(PA) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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